

# Bock

DARÜBER SPRICHT DIE REGION SCHAFFHAUSEN  
DIENSTAG, 11. SEPTEMBER 2018 – NR. 37 – 53. JAHRGANG – WWW.BOCKONLINE.CH

Im Rahmen der 40-Jahre-Feier von «Pro Unterer Reiat» erhielt der Naturpark Schaffhausen sein Label

## Feiern, was erreicht wurde

Montag, 10 September 2018 | Drucken | E-Mail



Das Label «Regionaler Naturpark Schaffhausen» wurde von Hans Romang (r.) vom Bundesamt für Umwelt in Bern überbracht.

Bilder: Heidi Dübendorfer

**40 Jahre nach Gründung der Arbeitsgemeinschaft Pro Unterer Reiat feierte die Bevölkerung am Sonntag, was sie gemeinsam auf den Weg brachte. Parallel dazu bekam der «Regionale Naturpark Schaffhausen» offiziell das Label überreicht. Auch die Region Reiat zählt zur Parkregion.**

Autor: Heidi Dübendorfer

Auf den Tag genau vor 40 Jahren fand das für die Bevölkerung unvergessliche Reiatfest statt. Dieses begründete nicht nur den Beginn der Arbeitsgemeinschaft Pro Unterer Reiat, die unter anderem den Reiatweg ins Leben rief, es stand vor allem für den Zusammenhalt der Gemeinden. Am letzten Sonntag wurde zum grossen Déjà-vu, dem Reiatfest 2018, in das Reiat Schulhaus in Hofen geladen. Dabei zeigte sich der Untere Reiat nicht nur mit einheimischem Gewerbe und Spezialitäten wie der Reiator Bauernwurst oder den Reiat Schnäggl. Zum Festtag wurden ein eigens produzierter Film von Willi Waser und die Fotoausstellung von Roland Bernath präsentiert. Zu sehen: Dörfer, Schafe, Brunnen, Hügel. Eine intakte Landschaft, die mit ihrem Kultur- und Naturangebot auch Teil des Regionalen Naturparks Schaffhausen ist.

## Eine Besonderheit in der Schweiz

Neben musikalischen Darbietungen der Zollmusik Schaffhausen, des Musikvereins Thayngen und des Kirchenchors Opfertshofen warteten die rund 350 Besucherinnen und Besucher in der Halle vor allem auf die Labelübergabe «Regionaler Naturpark Schaffhausen». Nach vier Jahren Errichtungsphase wurden im Januar alle Kriterien erfüllt und der Park ist in der zehnjährigen Betriebsphase angekommen. Der Naturpark Schaffhausen ist der erste grenzüberschreitende Park der Schweiz. 13 Schweizer Gemeinden und 2 deutsche Gemeinden zählen auf einer Fläche von 209 Quadratkilometern dazu. Auch die Region Reiat.

## Aus Bern zur Labelübergabe

Die Jubiläumsansprache erfolgte durch den Solothurner Stefan Müller-Altermatt, Nationalrat und Präsident von Netzwerk Schweizer Pärke. «Zusammen mit dem Schweizer Nationalpark habe ich 17 Kinder. Jedes hat einen anderen Charakter und ein anderes Potenzial. Der Naturpark Schaffhausen ergänzt mit seinem Rhein, Wein, aber auch den angrenzenden Gebieten in Deutschland die Schweizer Parklandschaft ganz besonders.»

Das offizielle Label für die ganze Parkregion wurde von Hans Romang, Leiter Abteilung Arten, Ökosysteme und Landschaften vom Bundesamt für Umwelt in Bern, überreicht. Auch er zeigte sich angetan von der hiesigen Landschaft. «Ich komme aus dem Berner Oberland mit einer beeindruckenden Gebirgslandschaft. Das Gebiet des Schaffhauser Naturparks begeistert mich ebenso.» Doch es sei nicht nur die Landschaft, die ein solches Label berechtigt, sondern auch der sorgfältige Umgang damit und eine Bevölkerung, die sich dafür einsetzt.

Diese war sichtlich begeistert davon, den Meilenstein gemeinsam mit ihrem 40-Jahre-Jubiläum bis in die Abendstunden rund um die Hofener Mehrzweckhalle zu feiern.



Stefan Müller-Altermatt, Nationalrat un...



Der Kirchenchor Opfertshofen trat in de...



Die Landfrauen priesen ihr typisches G...